



## Las declaraciones del Premio Juan Rulfo 1992

# Arreola confiesa: "He hablado de más y he escrito de menos"

EFE, Barcelona

El escritor mexicano Juan José Arreola, ganador de la segunda edición del Premio de Literatura Juan Rulfo -el mismo que el año pasado ganó Nicanor Parra-, declaró aquí que "en mi vida siempre he hablado de más y he escrito de menos".

Arreola utilizó un símil del ajedrez para definir su situación anfónica durante el acto de presentación del premio literario y dijo sentirse "excedido por la posición".

El escritor mexicano, que agradeció enormemente la labor de Ortega y Gasset y su *Revista de Occidente*, comentó que, en "esta ola de confusión, los medios de comunicación están 'monstrificando' el hecho que les dio vida ofreciendo un continuo baile de versiones y perversiones de los hechos".

Juan José Arreola, de 74 años,

señaló que tiene "miedo a no poseer la suficiente capacidad de esperanza" y que, entristecido por las violentas noticias que recibe de Perú, Brasil y toda Latinoamérica, cree que "debemos volver a ser seres humanos y a recuperar nuestra estatura moral".

En el acto de presentación del Premio de Literatura Latinoamericana y del Caribe Juan Rulfo, que se celebró el martes en el Aula Magna de la Universidad de Barcelona, estuvieron presentes el cónsul de México en Barcelona, Edmundo Font; el rector de la Universidad Mexicana de Guadalajara, Raúl Badía y el rector de la Universidad, Josep María Bricall.

El premio Juan Rulfo tiene una dotación de 100 mil dólares y fue implantado por doce instituciones que se propusieron conceder un premio equiparable en calidad y prestigio a los más importantes del mundo para galardonar a un

escritor latinoamericano por el conjunto de su obra.

El escritor premiado en 1991, el poeta chileno Nicanor Parra, junto a otros ocho intelectuales fue quien decidió en julio de este año por unanimidad conceder el Juan Rulfo de este año a Juan José Arreola, autor entre otras de *Bestiario*, *Confabulario*, *Varia Invención*, *La feria* y *Palindroma*.

El rector de la Universidad de Guadalajara, que es una de las instituciones fundadoras del premio, explicó que la presentación del Juan Rulfo en Barcelona responde a su deseo de que instituciones españolas propongan sus candidatos al galardón.

Juan José Arreola, actual director de la Biblioteca Pública del Estado de Jalisco, recibirá el premio oficialmente el próximo 28 de Noviembre en el transcurso de la feria del libro que se celebra anualmente en Guadalajara.

**Arreola confiesa : "He hablado de más y he escrito de menos"**  
**[artículo] EFE.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Efe

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Arreola confiesa : "He hablado de más y he escrito de menos" [artículo] EFE.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)